
Eraebnis-/Beschluss-Protokoll

Sitzung des Fachausschusses Verkehr (17. Sitzung) des Beirates Huchting,

am Donnerstag, 16.06.2022, um 18:00 Uhr.

Aufgrund der aktuellen Corona-lnzidenzwerte findet die Sitzung ausschließlich
als Zoom-Meeting statt. Die Sitzung wird zudem live via

https://www.facebook.com/OAHuchtinci/ übertragen!

Anwesend: Ortsamt Herr Wiltschko, Herr Schlesselmann

Fachausschuss Herr Böse, Herr Hamen, Frau Radke (für Hr.

Kürger), Herr Schikora, Frau Seifert

entschuldigt Herr Diekmann, Herr Hörn, Herr Krüger, Frau
Otto-Kleen

Gäste Herr Dr. Böhm (Antragsteller), Herr Niemeyer
(Polizei Bremen)

Die Sitzung wird um 18:13 Uhr mit der Begrüßung der Mitglieder der Fachausschüs-
se, der Gäste, der Bürgerinnen und der Presse via Zoom und Live-Stream via Face-

book eröffnet. Die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit werden ein-
stimmig festgestellt. Aufgrund der aktuellen Corona-Pandemie findet die Sitzung als
Videokonferenz statt. Die Mitglieder des Fachausschusses stimmen der Sitzung als
Videokonferenz inkl. Livestream über Facebook zu (einstimmig).
Die Fachausschusssitzung wird von der Firma MST Medien-Systemtechnik Gmbh
durch ihren technischen Support bei Facebook gestreamt.

Die Tagesordnung wird wie folgt einstimmig festgestellt:

TOP 1 Stadtteilbudget Verkehr für den Stadtteil Huchting
TOP 2 Vorfahrtssituation Hohenhorster Weg / Heulandsweg
TOP 3 Be- und Entlademöglichkeiten in der Kirchhuchtinger Landstraße / Her-
mannsburg
TOP 4 Polier auf Seitenstreifen in der Kirchhuchtinger Landstraße
TOP 5 Grünpflege im Stadtteil
TOP 6 Verschiedenes

TOP 1 Stadtteilbudaet Verkehr für den Stadtteil Huchting

Der Beirat Huchting hat mittlerweile 170.000 € aus dem Stadtteilbudget zurVerfü-
gung. Mögliche Maßnahmen aus dem Stadtteilbudget wurden für den Stadtteil Huch-
ting diskutiert. Der Fachausschuss fokussierte sich dabei auf Bordsteinabsenkungen.
Diese wurden jedoch von einem Fachausschussmitglied kritisch gesehen, weil die
Stadt Bremen diese aus dem allgemeinen Topf bezahlen soll, um der Barrierefreiheit
gerecht zu werden.

Folgender einstimmiger Beschluss wurde zur Kostenermittlung gefasst:

Der Fachausschuss Verkehr des Beirates Huchting bittet das Amt für Straßen
und Verkehr um Kostenermittlung für folgende Maßnahmen aus dem Stadtteil-
budget:



Bordsteinabsenkungen im Rahmen der Barrierefreiheit an fünfStraßen-
einmündungen: Alte Heerstraße/Schillighörn, Blanker
Hans/Schimmelreiter sowie Kirchhuchtinger Landstraße/Am Haßkamp,
Hermannsburg und Rotterdamer Straße
Pflasterung und Einbau von drei Fahrradbügeln auf Sand- bzw. Rasen-
flächen: Sand- bzw. Rasenflächen müssten gepflastert werden, um dort
drei Fahrradbügel zu installieren, zum Beispiel am Strand des Soden-
mattsees

Nach Vorlage der Kostenschätzungen fasst der Beirat Huchting einen endgültigen
Beschluss, welche Maßnahmen umgesetzt werden sollen.

TOP 2 Vorfahrtssituation Hohenhorster Weg / Heulandsweg

Der Fachausschuss Verkehr hat in seiner Sitzung am 14.09.2021 beschlossen, Vor-

schlage zur Förderung des Radverkehrs im Hohenhorster Weg in Höhe Heulands-
weg vom ASV prüfen zu lassen.
Gemäß Stellungnahme des ASV vom 08.06.2022 können Sperrgitter umgesetzt oder
auch vollständig zurückgebaut werden. Inzwischen sind die Sperrgitter versetzt wor-
den, damit diese von Lastenrädern etc. besser passiert werden können. Weiterge-

hende Vorschläge des Beirates (Anordnung von Verkehrszeichen bzgl. Vorfahtrsre-
gelungen und Markierungen sowie Roteinfärbung des Asphalts) wurden vom ASV
aus Gründen derVerkehrssicherheit und aus Sicht der Straßenerhaltung abgelehnt.
Der Fachausschuss Verkehr beschließt einstimmia, dass unter den derzeitioen Um-
ständen an der Ortlichkeit keine weiteren Änderungen vorQenommen werden sollen.

TOP 3 Be- und Entlademöfllichkeiten in der Kirchhuchtinger Landstraße / Her-
mannsburq

3a) Kirchhuchtinger Landstraße
Seit Ende 2021 wird in der Kirchhuchtinger Landstraße 146 der Lebensmittelmarkt
„Jan Market" betrieben. Vor dem Geschäft gibt es aufgrund des hohen Parkdrucks an
der Hauptverkehrsstraße keine vernünftigen Stellplätze zum Be- und Entladen bzw.
für die Kundschaft. Der Betreiber wünscht sich eine entsprechende Beschilderung,
wie es sie bereits auch schon in der Kirchhuchtinger Landstraße in Höhe Blumen
Timmermann (Nr. 201) gibt. Das Polizeirevier Huchting unterstützt sein Anliegen.

Aus den o.g. Gründen ergeht folgender einstimmiger Beschluss:
Der Fachausschuss bittet das Amt für Straßen und Verkehr um Beschilderung
des Seitenstreifens in der Kirchhuchtinger Landstraße in Höhe Hausnummer
146 mit VZ 314-(10/20) und ZZ 1040-32 (Parkscheibe: 30 Minuten) und zeitlicher
Begrenzung (Werktags von 6 bis 20 Uhr). Die Regelung soll für drei PKW-
Längen angeordnet werden.

3b) Hermannsburg
In der Hermannsburg 2 wird eine Fachtierarztpraxis betrieben, welche auch als Not-
fallpraxis fungiert. Der Betreiber beklagt fehlende Parkmöglichkeiten für seine Kun-
den, die mit ihren Tieren in die Praxis kommen. Die Stellplätze vor seiner Praxis sei-
en wegen Dauerparkern und dauerhaft abgestellten Anhängern nicht nutzbar. Er gibt
an, dass pro Tag etwa 30 bis 40 PKWs seine Praxis ansteuern und er ein Einzugs-
gebiet bis Cuxhaven, Hannover und Hamburg hat.
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Eine entsprechende Beschilderung wird gefordert. Mittels straßenverkehrsbehördli-
eher Regelung soll auch der Standort der Praxis gesichert werden. Der Stadtteil
Huchting hat in letzter Zeit einige Facharztpraxen durch Schließung oderAbwande-
rung verloren. Ein weiterer Verlust soll vermieden werden.

Aus den o.g. Gründen ergeht folgender einstimmiger Beschluss:
Der Fachausschuss bittet das Amt für Straßen und Verkehr um Beschilderung
des Seitenstreifens in der Hermannsburg in Höhe Hausnummer 2 mit VZ 314-
(10/20) und ZZ 1040-32 (Parkscheibe: 2 Stunden) und zeitlicher Begrenzung
(Mo-Fr 8-18 h und Sa und So 10-12 h). Die Regelung soll für drei PKW-Längen
angeordnet werden.

Der Beschluss soll dringlich bearbeitet werden.

TOP 4 Polier auf Seitenstreifen in der Kirchhuchtinger Landstraße

Mehrere Bürgerinnen beantragen eine Eingrenzung einer Grundstückszufahrt durch
Polier auf dem Seitenstreifen in der Kirchhuchtinger Landstraße, da Falschparker die
Zufahrt behindern. Vermutlich wird das letztlich zuständige Amt für Straße und Ver-
kehr den Antrag ablehnen, um keinen Präzedenzfall zu schaffen.
Der Fachausschuss Verkehr beschließt einstimmig den Antraq auf Einbau von Pol-
lern abzulehnen.

Das Ortsamt wird dem federführenden Antragsteller einen Hinweis zukommen las-
sen, dass beim ASV Anträge aufAnpassung/Verbreiterung von Zufahrten gestellt
werden können, um der Problematik entgegen zu treten.

TOP5 Grünpflege im Stadtteil

Der unzureichende Grünschnitt auf öffentlichen Verkehrsflächen im Stadtteil Huch-
ting wird bemängelt. Darüber hinaus sind weitere Stellen in anderen Stadtteilen be-
troffen.

Mittlerweile wachsen Teile der Nebenanlagen und Fahrbahnen zu, so dass diese
nicht mehr nutzbar sind. Insbesondere ein Rückschnitt an Hauptverkehrsstraßen ist
erforderlich, um derVerkehrssicherheit (Sichtbarkeit auf den fließenden Verkehr) ge-
recht zu werden.

Das Ortsamt wird die zuständigen Stellen (Amt für Straßen und Verkehr, Bremer
Stadtreinigung und Umweltbetrieb Bremen) per E-Mail anschreiben und bitten die
Straßen zu kontrollieren und den Bewuchs zu entfernen bzw. zurückzuschneiden.

TOP 6 Verschiedenes

6a) alternierende Stellplätze im Harriersand:
Gemäß Beschluss vom 16.11.2021 hatte der FA Verkehr das ASV gebeten im Har-
riersand alternierende Stellplätze und Tempo-30-Piktogramme zurVerkehrsberuhi-
gung zu prüfen.
Dem Ortsamt wurde am 15.06.2022 ein Entwurf auf Verwaltungsebene übermittelt.
Aus Sicht des Ortsamtes ist jedoch der mittlere Abschnitt der Straße nicht bedacht
worden. Dieser Umstand wurde noch einmal unter Verschiedenes thematisiert.

Der Fachausschuss Verkehr beschließt einstimmig, die An.qeleQenheit erst einmal
nicht weiter zu verfolgen und somit ruhen zu lassen, da momentan kein Bedarf für
alternierende Stellplätze im Harriersand und aufgrund der angespannten Baustellen-
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Situation im Stadtteil gesehen wird. Der Beirat Huchting kommt in der Angelegenheit
wieder auf das ASV zu.

Nachtrag: im Rahmen einer Anhörung dem ASV mitgeteilt, dass der Harriersand erst
einmal nicht mehr verkehrsberuhigt werden soll.

6b) Sperrflächen/Zick-Zack-Linien Oberledinger Straße
Das ASV hatte am 02.10.2020 in der Oberledinger Straße die Markierung von Sperr-
flächen angeordnet. Sie wurden bis 16.06.2022 nicht aufgetragen. Sperrflächen sind
an den vorgesehenen Stellen jedoch nicht geeignet. Zick-Zack-Linien (VZ 299) sind
die bessere Wahl.
Der Fachausschuss Verkehr beschließt einstimmig, dass anstelle der Sperrflächen
Zick-Zack-Linien aufgetragen werden sollen, die überfahren, jedoch nicht beparkt
werden dürfen.

Nachtrag: die Anordnung wurde am 23.06.2022 durch das ASV korrigiert.

6c) VZ 205 in Alte Heerstraße vor Zum Huchtinger Bahnhof
Es wird berichtet, dass ein VZ 205 (Vorfahrt gewähren) falsch montiert ist.
Nachtrag: das Ortsamt hat das ASV bereits im Nachgang der Sitzung um Korrektur
gebeten.

Ende der Sitzung: 19:43 Uhr

Herr Böse ^'^^ Herr Wiltschko
Fachausschusssprecl-ier Vorsitz und Protokoll


